



*Valdés* 000175419 (AA5 675-1)

A8 el diario austral Domingo 22 de octubre de 1989

## Señaló Guillermo Blanco: "Debe hacerse la construcción natural del país desde la base"

El Seminario "Cultura y Desarrollo Regional" continuó desarrollándose ayer en jornada de mañana y tarde organizado por el Instituto Chileno de Estudios Humanísticos.

En el tema "Creatividad, Cultura y Región" estuvo de moderador, el escritor Guillermo Blanco, quien hizo una exposición abierta de debate sobre el tema de la cultura.

Indicó que la idea es tomar como punto de partida que estamos al borde de celebrar los 500 años del Descubrimiento de América y su tesis es que el desarrollo de estos países desde la independencia para acá

ha sido un grupo de gente pequeña la que logró la independencia, pero lo hizo desde una cúpula y esto se juntó con la emergencia del nacionalismo en el mundo y se tendió a lograr la unidad por la vía de la uniformidad, lo cual fue en desmedro del desarrollo natural de las regiones.

Señaló el escritor que 1992 es año de dos grandes acontecimientos, se recuerda el V centenario del Descubrimiento y la puesta en marcha de la Comunidad Económica Europea, es decir, borrar las fronteras y el desarrollo de una mentalidad distinta, nacionalista, del siglo XIX.

Dijo que éste es buen momento para reflexionar y hacer por fin la construcción natural del país a partir de las bases, reconociendo en cada zona del país que hay creatividad, ideas que entregar y aportes que hacer.

Por otra parte el profesor Carlos Amtmann, sociólogo, fue el expositor del tema "Universidad Austral y Desarrollo Cultural: Décima Región".

Al respecto se refirió a que el desarrollo regional es un proceso cultural sobre la base de una sociedad organizada y consciente de su identidad cultural; las instituciones de educación superior insertas en las regiones, dentro de lo que es su misión universal, tienen que relacionarse con esa región.

Desde esa perspectiva si se mira lo que ha sido la evolución de los años de vida de la Universidad Austral, desde los comienzos y antes de la fundación se encuentran instituciones de la localidad que a través de la cultura fortalecen el surgimiento de la universidad.

Las dificultades de orden financiero, de definición de políticas de extensión y lo que ha significado "la crisis de la intervención de la universidad durante todos estos años, la encuentra en

**ESTUDIOS**

**Gabriel Valdés expuso "Cultura y desarrollo nacional" durante el Seminario organizado por ICHEH**

**Escritor Guillermo Blanco, quien expuso el tema "Creatividad, Cultura y Región".**

**estos momentos en un periodo de retirada en el plano de la presencia cultural", señaló Amtmann.**

**El experto en Planificación Regional, Sergio Biosier, funcionario de las Naciones Unidas enfocó el tema "Desarrollo regional y Cultura".**

**Al respecto demostró la importancia de la cultura regional en un proceso más general de enorme importancia.**

**Finalmente se realizó un panel sobre "Ideas y perspectivas del desarrollo cultural en la Región de Los Lagos", cuyo moderador fue el profesor Hernán López. El Seminario fue clausurado a las 19 horas.**

**Señaló Guillermo Blanco, "Debe hacerse la construcción natural del país desde la base" [artículo].**

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1989

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Señaló Guillermo Blanco, "Debe hacerse la construcción natural del país desde la base" [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)